

Saint Josémaria et les Archanges

Jeudi 6 octobre 1932, durant sa retraite spirituelle, saint Josémaria invoqua pour la première fois les trois Archanges et les trois Apôtres: Saint Michel, Saint Gabriel, et Saint Raphaël ainsi que Saint Pierre, Saint Paul et Saint Jean. À partir de là, il considéra qu'ils étaient les Patrons des différents domaines apostoliques intégrés qui composent l'Opus Dei.

26/09/2013

Jeudi 6 octobre 1932, durant sa retraite spirituelle, saint Josémaria invoqua pour la première fois les trois Archanges et les trois Apôtres: Saint Michel, Saint Gabriel, et Saint Raphaël ainsi que Saint Pierre, Saint Paul et Saint Jean. À partir de là, il considéra qu'ils étaient les Patrons des différents domaines apostoliques qui composent l'Opus Dei.

Il confia le parrainage du travail de formation chrétienne de la jeunesse à Saint Raphaël, et à l'apôtre Saint Jean. La formation des membres de l'Opus Dei qui avaient répondu à l'appel d'une vocation au célibat au cœur du monde, à Saint Michel et à l'apôtre Saint Pierre.

Quant aux parents, pères et mères de famille, participant au travail

apostolique ou faisant partie de l’Oeuvre, leurs patrons seraient Saint Gabriel et l’apôtre Saint Paul.

Toutes les activités de l’Opus Dei seraient à l’avenir encadrées dans l’une de ces trois Oeuvres que saint Josémaria appela de Saint Raphaël, de Saint Michel et de Saint Gabriel. Il avait beaucoup pensé à fonder une association pour les jeunes, mais il se dit qu’il valait mieux de ne pas en constituer une mais de donner une formation aux jeunes, grâce à une école préparatoire, comme le fut l’Académie Cicuendez où il fit des cours lui-même. Durant sa retraite spirituelle il fut confirmé dans cette idée-là.

Ses apostolats étaient composés de gens très divers: leur état civil, leur profession, leurs circonstances personnelles étaient différentes. Il n’y avait aucun lien juridique établi entre ces personnes et l’Oeuvre mais

des devoirs de service et de fidélité, librement acceptés, de très bon gré, qu'une réponse généreuse à la vocation divine rendait très solides.

À côté de cette désorganisation, il y avait les travaux apostoliques, structurés sous le parrainage des trois Archanges et avec la cohésion intérieure propre à la spiritualité de l'Oeuvre dont le noyau était la sanctification du travail et l'apostolat dans l'exercice de la profession.

Sources: Coverdale, John F. La fondation de l'Opus Dei; Vazquez de Prada, André, Le fondateur de l'Opus Dei. Tome I

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/saint-josemaria-et-les-archanges/> (13/01/2026)